

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Badischer Landtag, 2. Kammer - digitalisiert

Baden / Ständeversammlung

Karlsruhe, 1819 - 1933

Vorbereitungs-Sitzung (12.12.1870)

urn:nbn:de:bsz:31-28868

Außerordentlicher Landtag.
Vorbereitungs-Sitzung der zweiten Kammer der Landstände.

Karlsruhe, den 12. Dezember 1870, Nachmittags 4 Uhr.

In Gegenwart des Herrn Staatsministers Dr. Jolly als Regierungskommissär,

sowie

der Mitglieder der Kammer mit Ausnahme der Abgeordneten Bissing, Edhard, Eschbacher, von Feder, Gerbel, Gerber,
von Gulat, Hoff, Kiefer, Lamey, Lichtenberger, Lindau, Morstadt, Richter.

Unter dem Vorsitz der Alterspräsidenten Heidenreich und von Rotted.

Staatsminister Dr. Jolly: Hochgeehrte Herren! Gestatten Sie mir vor Allem, Ihnen unsern herzlichsten Gruß in meinem und meiner Kollegen Namen entgegen zu bringen bei Ihrem Zusammentritte zu gemeinschaftlichen Arbeiten in einem Augenblicke, wo wir Zeuge einer so schönen in dieser erhabenden Weise gewiß nie mehr wiederkehrenden Zeit sind. Ich fasse alle meine Gedanken in dieser Beziehung in dem zusammen: „Gebe Gott, daß die Früchte dieser Zeit für unsere Kinder und Kindes-
kinder so gedeihen, wie wir in diesem Augenblicke wohl ermächtigt sind, es zu hoffen und zu erwarten.“

Sie wissen, daß der Anlaß, weshalb Sie heute beisammen sind, der ist, das Bureau in provisorischer Weise zu constituiren. Nach der vorliegenden Liste ist der älteste der Herren der Abg. Hoff, der aber durch Krankheit an seinem Erscheinen verhindert ist. Der zweitälteste ist der Herr Abg. Heidenreich, der auch nicht anwesend ist. Dann folgt der Herr Abg. v. Rotted. Die jüngsten Mitglieder sind die Herren v. Gulat, Kayser und Schmezer. Da v. Gulat nicht anwesend ist, so folgt Herr Lindau, der ebenfalls nicht da ist und dann Herr Eisenlohr.

Alterspräsident und Jugendsekretäre nehmen ihre Plätze ein.

Vicealterspräsident von Rotted begrüßt die Versammlung und erwähnt die schwere Zeit in der wir uns

befinden. Diese Zeit habe ihren Abschluß noch nicht gefunden. Wir haben, wenn wir die gemeinsamen Vortheile und Erfolge in's Auge fassen, dem Himmel aufrichtig zu danken für das viele Glück, das er Deutschland bereitet. Wir schauen aber auch mit Bewunderung auf den königlichen Heerführer und die Armee. Ebenso gebührt unser Dank den großen Anstrengungen, wodurch allein es möglich war, so große Opfer zu bringen.

Heidenreich nimmt seinen Platz ein.

Heidenreich bedauert zu spät gekommen zu sein. Nach dem was v. Rotted gesprochen, könne ihm alles Uebrige erlassen werden.

Die nächste Sitzung morgen Abend 4 Uhr. Tagesordnung: Konstituierung der Kammer, Wahl des Präsidenten, der Vicepräsidenten, Sekretäre und Entgegennahme von Vorlagen der Großh. Regierung, sodann Prüfung der Wahllisten Kiefers.

Die Sitzung ist geschlossen.

Zur Beurkundung:

Der Alterspräsident

Heidenreich.

Der Jugendsekretär

Schmezer.